

Dia de la Nucia

9 de Juliol
1705 - 2024



Celebració amb actes culturals, festius i institucionals



AJUNTAMENT de LA NUCIA
Regidoria de Festes



319 años de historia



319 años. La conmemoración del Día de La Nucia se celebra con eventos festivos y actos institucionales, todo ello dedicado a recordar una fecha histórica como la del 9 de julio de 1705 cuando La Nucia adquiere entidad propia como municipio y deja de pertenecer a la Baronía de Polop.

Este año los actos de celebración incluyen el tradicional *Mercat Medieval* como en celebraciones anteriores, acto institucional, conciertos en el Auditori La Nucia y una exposición dedicada a La Nucia en l'Auditori i Centre Cultural La Nucia.

Viernes
5 de julio



18:00 h
Plaza Mayor
Casco Antiguo

MERCAT MEDIEVAL

Mercat Medieval: 5, 6 y 7 de julio. Durante todo el fin de semana el Mercat Medieval en el casco antiguo de La Nucia entre las 18.00 y las 24.00 horas.

El XIX Mercat Medieval de La Nucia ofrece durante todo el fin de semana, con vestuario de época, exposición y venta de productos artesanales muy variados, demostraciones en vivo de artesanía de autor y oficios antiguos, actuaciones y talleres, y también la posibilidad de degustar gastronomía y comprar productos que nos harán retroceder en el tiempo.

Además de la artesanía de autor, el Mercat Medieval ofrece entretenimiento a todos los visitantes con trovadores, zancudos, músicos, personajes medievales, espectáculos de esgrima, danza, malabarismo y espectáculos en la plaça Major. El Mercado Medieval se viene celebrando desde el año 2005 de la mano de la Asociación para la Mejora de la Artesanía Tradicional y Actual junto a la Concejalía de Fiestas de La Nucia.

Sábado
6 de julio

XXI CAMPANYA DE CONCERTS D'INTERCANVIS MUSICALS

20:00 h
Auditori La Nucia

**Orquestra de Pols i Pua Societat
Filharmònica Alteanense**
Director: Raúl Mahiques,
Coral Unió Musical La Nucia
Director: Ramón Lorente

Este concierto de la Orquestra de Pols i Pua de la Societat Filharmònica Alteanense –SFA– y la Coral Unió Musical La Nucia –UMLN–, con sus directores titulares, Raúl Mahiques y Ramón Lorente, respectivamente, forma parte del programa de intercambios musicales de la Federació de Societats Musicals de la Comunitat Valenciana.

Entrada gratuita con invitación en taquilla.



Domingo
7 de julio



11:15 h

Pasacalle musical por calles céntricas del casco antiguo de La Nucia desde la plaça dels Músics hasta llegar a la plaça de l'Almàssera y acabar ante el Auditori La Nucia. Participan **dos bandas de jóvenes músicos** que van a protagonizar un festival en el escenario del mismo auditorio.

12:00 h

Auditori La Nucia

FESTIVAL DE BANDES JOVES

Banda Jove Societat Musical Alzira
Director: Alberto Sánchez Castillo
Banda Jove Unió Musical La Nucia
Director: Eliseo Cruz Minguélez

En este festival de bandas jóvenes actúan varias bandas de jóvenes músicos. En esta ocasión participa la Banda Jove Societat Musical Alzira, dirigida por Alberto Sánchez Castillo, siendo anfitriona la Banda Jove Unió Musical La Nucia dirigida por Eliseo Cruz Minguélez.

El programa musical será variado y con los estilos propios de cada una de estas bandas jóvenes.

Finalizarán con la interpretación del **Himne de la Nucia**.
Letra: **Miguel Guardiola***
Música: **Alberto Guardiola**
Tenor: **Miguel Valois**

*Miguel Guardiola Fuster es el cronista oficial de La Nucia –hijo predilecto de La Nucia desde 2018-. Ha desarrollado, durante décadas, una extensa labor de investigación histórica, documental y social sobre la historia y los protagonistas de La Nucia, con numerosos libros



publicados contando con el apoyo del Ayuntamiento de La Nucia; publicaciones que son un material imprescindible para conocer la historia de La Nucia. Los libros de Miguel Guardiola se han convertido en un referente documental sobre La Nucia en los que se ahonda en detalles variados, con material fotográfico y testimonios recogidos de protagonistas y familiares de los hechos relatados.

Entrada gratuita con invitación en taquilla.

Martes
9 de julio **Día de La Nucia**

19:00 h

Sala Ponent
Auditori i Centre Cultural
La Nucia

Acto institucional de conmemoración del 319 aniversario de La Nucia como municipio con entidad propia que dejó de pertenecer a la Baronía de Polop, lo que ocurrió mediante un privilegio concedido el 9 de julio de 1705.



19:15 h

Sala Ponent

Acto de presentación del catálogo **Toponimia dels pobles valencians. La Nucia**. Un documento que ha sido publicado por la Acadèmia Valenciana de la Llengua –AVL- con el trabajo de campo realizado por **María Antònia Cano** y **María Isabel Guardiola**, con textos de **Enric Pastor**. También se ha contado con la participación del Institut Cartogràfic Valencià y la colaboración del Ajuntament de la Nucia. Esta publicación forma parte de la serie **Toponimia del Pobles Valencians** de l'Acadèmia Valenciana de la Llengua.

Intervendrán en este acto, el alcalde de la Nucia, **Bernabé Cano**, el primer teniente de alcalde y concejal de Cultura, Seu Universitària y CEM, **Pedro Lloret**, y el dos veces Doctor **Vicent Martines** –UA- director de la Seu Universitària de la Nucia.

Y para entrar a fondo en la toponimia de La Nucia: Dra. **María Antònia Cano**, Universitat d'Alacant –UA-, Dr. **Jordi Colomina** -UA, AVL-, Dra. **Maribel Guardiola i Savall** –UA-, i Dr. **Josep Martines** (UA, AVL).



Martes
9 de julio **Día de La Nucía**

19:00 h

Sala Llevant
Auditori i Centre Cultural
La Nucía

Del 9 de Julio al 28 de
septiembre de 2024.

LES NOSTRES ARRELS

De an-Nuzayha a la Nucía

Apertura de la exposición **Les Nostres Arrels – De an-Nuzayha a la Nucía** en la Sala Llevant. La exposición podrá ser visitada del 9 de julio al 28 de septiembre de 2024.

Esta exposición preparada por las Concejalías de Cultura y Centro Educativo Medioambiental CEM “El Captivador” es una muestra dedicada al nacimiento de La Nucía, hace 319 años -9 de julio de 1705-. Y se ofrece, con material seleccionado de los fondos del CEM, para dar a conocer las raíces nucieras, de ahí el título de **Les Nostres Arrels – De an-Nuzayha a la Nucía**.

Una exposición con la que se recalca que para comprender el presente hay que conocer el pasado. “El pasado no está muerto, ni siquiera es pasado” acuñó el escritor William Faulkner –fallecido en 1962-.

Por ello, el concejal de Cultura, **Pedro Lloret Ortuño**, manifiesta ante esta conmemoración del 319 aniversario de La Nucía, que se celebra con actos variados, antes citados, y con la exposición **Les Nostres Arrels -De an-Nuzayha a la Nucía** que,

es momento de valorar las manifestaciones históricas, culturales, lingüísticas, sociales y artísticas propias, que nos han convertido, con el paso de los siglos, en lo que somos y así apreciar más lo nuestro y lo que nos une como pueblo, algo que está en las raíces de La Nucía.

La Nucía

9 Juliol 1705

LES NOSTRES ARRELS *De an-Nuzayha a la Nucía*

AYUNTAMIENTO DE LA NUCÍA
CONCEJALÍA DE CULTURA

AUDITORI LA NUCÍA

LA NUCÍA
CIUDAD DEL DEPORTE



AUDITORI LA NUCIA

AUDITORI I CENTRE CULTURAL LA NUCIA

Plaça de l'Almàssera, 1 -03530- La Nucia

Tfno. 96.689.75.70

Tfno. 678 614 473 [Sólo en actuaciones]

www.culturalanucia.com



LA NUCIA
CIUDAD DEL DEPORTE